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Torneio 1º de Maio de Torneio 1º de Maio de 
Arapongas já com as Arapongas já com as 

inscrições abertas  - 10inscrições abertas  - 10

Asfalto é refeito em Asfalto é refeito em 
Rolândia sem custos Rolândia sem custos 

ao município - 2ao município - 2

Ibiporã com novo Ibiporã com novo 
cronograma na coleta cronograma na coleta 

seletiva de lixo - 4seletiva de lixo - 4

Na sede da Samae, Renan Borges e Mari de Sá 
(vice-prefeita) se debruçam sobre o mapa da 

coleta seletiva de lixo do município

Prefeito Rafael Cita e o secretário de Espor-
te, Altair Sartori, convidam as equipes para a 

competição, uma das maiores da região

Cambé: Bolsa Atleta com Cambé: Bolsa Atleta com 
inscrições abertas - 10inscrições abertas - 10
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Do I ao M
Caro leitor e cara leitora

Está, em suas mãos, um 
motivo de muito orgulho 
para nós, do JR: a edição de 
número 1000 do nosso jor-
nal impresso, que também 
sai em sua versão digital, é 
claro. Pra variar um pouco, 
colocamos o título com nú-
meros Romanos. Ficou pare-
cendo até que estava escrito 
em inglês, né? 

Chegar a esse número sim-

bólico mostra que nosso tra-
balho tem muito mais prós 
do que contras. Chegar à mi-
lésima (1000ª) edição (ago-
ra escrevemos em número 
ordinal) mostra que vale a 
pena lutar e prezar pela ver-
dade, sempre a favor da vida 
e contra todo o tipo de injus-
tiça. Vale a pena valorizar a 
vida e o ser humano.

Estamos no número 1000 
e, na próxima semana, já 
teremos novamente outra 

edição especial, a de aniver-
sário de 81 anos de emanci-
pação política de Rolândia, 
que serão completados no 
dia 28 de janeiro. 

Estaremos nesses quatro 
dias da Festa de Aniversário 
de Rolândia, de 25 a 28 de 
janeiro, com transmissão ao 
vivo, com entrevistas e tam-
bém contando as histórias 
das pessoas de Rolândia so-
bre Rolândia. 

Mas, nesta edição também 
tem matérias e ‘histórias’ de 
Ibiporã, Cambé, Arapongas, 

Prado Ferreira e Jaguapitã. 
Essas histórias estão ao lon-
go das páginas de nossa mi-
lésima edição...

Agradecemos a todos que 
contribuíram e contribuem 
para a nossa jornada. Obri-
gado a todos e a todas.

E boa leitura....

/UmJornalregional@umjornalregional

jornalderolandia1@gmail.com
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Vagas em Rolândia:

Empresa refaz asfalto em Rolândia 
sem custos para os cidadãos

AQuatro vias serão refeitas já que o serviço executado não estava conforme o contratado

Pelo menos quatro vias 
de Rolândia serão asfalta-
das novamente pela em-
presa vencedora da licita-
ção desses serviços. Tudo 
isso sem nenhum custo 
para a cidade e, conse-
quentemente, para os ro-
landenses. De acordo com 
a Secretaria Municipal de 
Planejamento, análises 
de rotina da prefeitura, 
que precisa sempre fazer 
a fiscalização de recapes 
asfálticos, mostrou que 
o serviço não havia sido 
feito como contratado em 
quatro vias da cidade.

“Com essas informações, 
notificamos a empresa 
contratada, que executou 
as obras, para refazer o 
serviço, de modo a aten-
der o projeto conforme o 
contrato”, explicou Zeca 
Salgueiro, secretário de 
Planejamento de Rolândia. 
A empresa responsável já 
está refazendo o asfalto 
em toda a rua Prudente de 

Moraes, entre o cemitério 
central e o Campo Nissei. 

A rua Prudente de Moraes 
apresentou problemas com 

relação à densidade do 
cape asfáltico realizado.

Também será refeito o 
recape asfáltico das ruas 
Érico Veríssimo e Pedro 
Peres Barrionueva, am-
bas localizadas no Jardim 
Asteca, e na rua Grevilha, 
que fica no Conjunto Novo 
Horizonte. “Queremos res-
saltar que esses procedi-
mentos não acarretarão 
em nenhum custo extra 
para a população rolan-
dense”, pontuou o secretá-
rio Zeca Salgueiro. 

Gentileza
A historiadora, pro-

fessora, fotógrafa  e 
escritora (ufa) Cássia 
Maria Popolin veio até 
a redação do JR nesta 
quinta-feira (16) . 

O motivo dessa gentil 
visita foi que a entrega, 
em mãos, do exemplar 
de seu livro ‘Vital Bra-
sil: de escola rural a 

centro de memória’, para a equipe do 
JR, com direito à dedicatória exclusiva 
da autora.

Nas fotos, tiradas às pressas com o ce-
lular, Cássia mostra o livro e o diretor 
José Eduardo exibe, orgulhoso, as pala-
vras escritas à mão pela escritora. 

O JR agradece pela gentileza.
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José Eduardo e Josiane comemoram a edição número 

1000 do JR; acima, a edição número 1

JR - Um Jornal Regional chega a sua milésima edição
 ANesta sexta-feira, 17 de janeiro, o JR impresso chegou ao número 1000; semanal, saga começou no sábado, 23 de setembro de 2003

O prefeito Maistro e Eduardo Giesen, aqui acompanhado da advogada Íris 

Soraia, em negociações anteriores

Após negociações entre 
o Sindicato dos Servido-
res Públicos Municipais 
de Rolândia (SISROL) e 
a Prefeitura Municipal 
de Rolândia, foi definido 
uma reposição salarial 
de 5% para os servidores 
municipais e um aumen-
to de 15% no vale-alimen-
tação. A informação foi 
divulgada na tarde da 
terça-feira (14), depois de 
um último encontro no 
gabinete do prefeito Ail-
ton Maistro. Diante desse 
acordo, o benefício passa-
rá de R$440 para R$506.

O pedido inicial do 
sindicato era de um rea-
juste salarial de 7,8% e o 

Servidores de Rolândia terão reposição acima da inflação
 ADepois de negociação com o Sisrol, Executivo concede reposição de 5% nos salários (inflação foi de 4,77%) e 15% no vale-alimentação

aumento do vale-alimen-
tação para R$625. Apesar 
de o resultado final ter 
ficado abaixo das deman-
das, o presidente do SIS-
ROL, Eduardo Acyr Giesen, 
considerou as conquistas 
importantes. Giesen des-
tacou a importância do 
reajuste, mas também 
pontuou que a expectati-
va era maior. “Posso dizer, 
enquanto sindicalista, que 
a expectativa em torno do 
aumento era alta, uma vez 
que o governo federal deu 
mais de 7% de aumento. 
Mas toda conquista é váli-
da. Ficamos satisfeitos em 
ver que a lei foi cumprida 
e pelo menos a reposição 

da inflação foi garantida”, 
afirmou.

O índice salarial aprova-
do inclui 4,77% de reposi-
ção da inflação, com base 
no Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor (INPC) 
acumulado nos últimos 12 
meses, e um ganho real de 
0,23%. O aumento do vale-
-alimentação também foi 
destacado como uma das 
principais conquistas, re-
presentando uma valori-
zação significativa para os 
servidores. “Tivemos um 
aumento substancial no 
vale-alimentação, que foi 
de 15%”, comemorou Edu-
ardo Giesen.

O prefeito Ailton Maistro 

também ficou satisfeito 
com a negociação e com 
os números finais. “Foi 
uma negociação tranqui-
la, pois aqui respeitamos 
o funcionalismo. O Sisrol 
faz o papel dele, trouxe-
ram a proposta para nós, 
fizemos uma análise e já 
passamos a contrapropos-
ta. O Eduardo é uma pes-
soa centrada e está vendo 
o que está acontecendo”, 
afirmou Maistro. O prefei-
to também lembrou que o 
auxílio-alimentação, ago-
ra de R$ 506, é depositado 
em dinheiro na conta do 
servidor. “Assim ele usa da 
melhor maneira”, pontuou 
o gestor. 

Com a negociação en-

cerrada, o reajuste já será 
aplicado aos salários e 
ao vale-alimentação. Em 
nome de todo o SISROL, o 
presidente reiterou que 
continuará trabalhando 
em prol de melhorias sala-

riais e benefícios para to-
dos os servidores. “A luta 
do sindicato por melhoria 
salarial e mais benefícios 
para os servidores sem-
pre continua”, afirmou 
Eduardo Giesen.

JR – Um Jornal Re-
gional chega a sua 
edição impressa de 

número 1000 nesta sex-
ta-feira, 17 de janeiro 
de 2005. ‘Nascido’ como 
Jornal de Rolândia no 
sábado, dia 20 de setem-
bro de 2003, o JR chega a 
esse número simbólico 
‘espalhado’ em muitas 
plataformas e em muitos 
locais. Pode ser visto, lido 
e relido em diversos apa-
relhos, de celulares a PCs, 
passando por notebooks e 
tablets, em redes sociais, 
no site e, é claro, em suas 
edições digitais e no velho 
e bom papel.

A primeira edição do JR 
chegou no formato tabloi-
de e com um editorial na 
primeira página em que 
assumia um compromis-
so que seria um de seus 
suportes: um veículo de 
comunicação aberto à 
diversidade ideológica e 
comprometido com a ver-
dade e não com narrati-
vas, como está muito na 
moda nos dias atuais.

O jornal foi criado por 
quatro sócios: Valdecir Gi-
bim, Murilo Gatti (ambos 
já falecidos), Marlos An-
drade e José Eduardo da 

O

Silva. À época circulavam 
em Rolândia o Notícias da 
Cidade, de propriedade de 
Jairo Mello, e o Tribuna, 
do Jorge Batista. O jornal 
cresceu, no formato e na es-
sência - tornou-se berliner, 
standart. Um grande jornal 
agora também era um jor-
nal grande. Com as inova-
ções e a modernidade, o JR 
também se ampliou para 
as mídias digitais, para o 
site, para a edição digital e 
também podia ser visto, em 
lives pela internet. 

E o jornal impresso con-

tinua com seu charme e 
conquistando cada vez 
mais pessoas em cada vez 
mais lugares. E a intenção 
é continuar crescendo ge-
ograficamente. Depois de 
Rolândia, o jornal entrou 
em Prado Ferreira e em 
Jaguapitã. Depois foi para 
Cambé já como JR – Jornal 
Regional, para Ibiporã e 
Arapongas, logo na sequên-
cia. Já a versão digital do JR 
não reconhece as frontei-
ras e nem os limites. O JR 
tem leitores e leitoras pelo 
mundo todo. 

Mais inovações
Como nada fica para-

do, o JR também continua 
inovando e investindo em 
novas tecnologias e em no-
vas plataformas. Em 2024, 
criou, em parceria com a 
Id Agência, o PodNews, um 
programa com cerca de 5 
minutos de matérias para 
serem ouvidas por quem 
tem pressa. O PodNews JR 
pode ser ouvido em qual-
quer situação no Spotify e 
no YouTube.

Ainda em 2024, o Grupo 
JR lançou a 1ª temporada 

de seu podcast, o PodFalah 
JR, com 11 episódios e que 
estão disponíveis no Spoti-
fy e no YouTube. Focados 
mais em política, os epi-
sódios do programa agora 
ampliam a sua abrangên-
cia a partir da 2ª tempora-
da, já em 2025.

Nessas 1000 edições, os 
leitores e leitoras puderam 
acompanhar os diversos 
projetos sociais pelas pá-
ginas do jornal, pelo site e 
pelas redes sociais, sejam 
os apoiados pelo JR ou os 
do próprio jornal. A Sa-

cola Itinerante Familiar 
tinha como objetivo criar 
o hábito da leitura entre 
alunos da rede municipal 
e suas famílias, propor-
cionando um acesso fácil 
a materiais de leitura di-
versificados e atualizados 
sem que precisassem sair 
de casa. 

O Calendário Solidário 
teve a sua venda toda di-
recionada para a Casa de 
Repouso Maanaim, a Uni-
dade Social Nossa Senhora 
Aparecida e à Associação 
Mundo Animal de Rolân-
dia – AMAR. O projeto Bi-
bliotroca JR, uma iniciati-
va que visava incentivar 
a leitura, democratizar o 
acesso a livros e ocupar 
espaços públicos com bi-
bliotecas colaborativas. O 
Cabide Solidário foi outra 
iniciativa feita pelo JR de 
um projeto que já aconte-
cia e fazia sucesso em vá-
rias cidades brasileiras.

“Chegamos à milésima 
edição do JR graças ao  
apoio de nossos leitores, 
leitoras, anunciantes, par-
ceiros e colaboradores”, 
afirmam os sócios-pro-
prietários, e casal, Josiane 
Rodrigues e José Eduardo 
da Silva.
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Ibiporã com novo cronograma de coleta seletiva de lixo

Renan Borges e Mari de Sá se debruçam sobre o mapa da coleta 

seletiva de lixo de Ibiporã na sede do Samae

 A Samae divulga as mudanças no cronograma de coleta seletiva integral de lixo no município, que começam na segunda-feira 

s moradores de Ibipo-
rã devem ficar aten-
tos para as mudanças 

no cronograma da coleti-
va seletiva que começam 
a partir da segunda-feira 
(20) no município. Nesta 
semana, o Serviço Autô-
nomo Municipal de Água 
e Esgoto SAMAE divulgou 
as alterações que buscam 
otimizar o serviço e cor-
rigir eventuais proble-
mas, garantindo maior 
eficiência e atendimento 
às demandas de todos os 
bairros. “Solicitamos que 
os ibiporaenses fiquem 
atentos aos novos dias de 
coleta em seus respectivos 
setores”, alerta Mari de 
Sá, vice-prefeita e direto-
ra-presidente do Samae.

O Setor 1 terá a sua cole-
ta noturna a partir das 19 
horas e seguirá o seguinte 
cronograma: recolhimen-
to de lixo orgânico às se-
gundas, quartas e sextas-
-feiras, rejeito e reciclável 
às terças e sábados, e ape-
nas o reciclável às quin-
tas-feiras. “Como o fluxo 
é menor nesses bairros 
do Setor 1 à noite, a cole-
ta flui mais rapidamente”, 
explica Renan Borges, co-
ordenador de resíduos só-
lidos do Samae.

Os bairros do Setor 1 são 
o centro, os jardins Santa 
Luzia, São Manoel, Bra-
sília, Monte Verde I, Pa-

norama, Paraíso, Planalto 
e Recanto Parque Coarí, e 
os condomínios Royal Bou-
levard, Moradas do Alvo-
reda, Parque do Vale, San 
Conrado e Terra de Santa 
Cruz I e II, a Vielas Primei-
ro de Maio e a Vila Martins.

O Setor 2 tem sua cole-
ta em dois períodos, de 
manhã e à noite, e segue 
o seguinte planejamento: 
recolhimento de lixo orgâ-
nico às segundas, quartas 
e sextas-feiras, coleta de re-
jeitos às terças e sábados, e 
recolhimento de reciclável 
às quintas-feiras. Sobre o 
reciclável, Renan lembra 
que percentual de apro-
veitamento de Ibiporã é de 
59%, bem acima da média 
nacional, que é de 38%.

No Setor 2, a coleta de 
manhã será no Bom Pas-
tor, Jamil Sacca, Rosa de 
Ouro Setor, Said Mustapha 
Issa, Recanto Pigarro, nos 
conjuntos Angelo Maggi, 
Antonio Frederico, Anto-
nio Guilherme, Canadá, 
Dorival Elói Bruschi, Fran-
cisco D. Moya, Habitacio-
nal Azaleia, Henrique A. 
Pereira, João Megid, José 
Leite Silva, José Messias, 
José Pires Godoy, Lourenço 
Baccarin, Miguel Antico, 
Padre Rino Nogaroto, Pe-
dro Morelli, Pedro Splen-
dor, Residencial Afonso 
Sarabia, Residencial Age-
nor Barducco, Vale Ver-

de, Habitacional Kaloana, 
Habitacional Miguel, no 
distrito Taquara do Reino, 
nos jardins Morada do Sol, 
Municipal, Progresso, Res. 
Guandalini Erman, Rivello, 
São Francisco, São João, Za-
noni, Figueira, Lebron, Ca-
naã, Cinquentenário, Delta 
Ville, Estoril, Flamboyant, 
Kennedy, Las Vegas, Mil-
lenium, Antonio Sempre-
bom, Beltrão, Boa Vista, 
Casagrande, Éden, Itama-
rati, Malibu e Residencial 
Santana, nos residenciais 
Alberto Negro, Alcides Pe-
lisson, Borges, Bueno, Bue-
nos Aires, Canesso, Do Sol, 
Frangão, Granville, Ibiram, 
José Bigati, Paranoá, Pedro 
Baise, Quebec, Tupy, Vista 

Bela, Campo Belo, Água do 
Engenho, do Lago 1, Parque 
do Vale, Santa Amélia, Ter-
ra Bonita e Tucanos, e nas 
vilas Esperança, Ipê, Pau-
lista, Rosana e SempreBom.

Já a coleta noturna do 
Setor 2 se dará nos seguin-
tes locais: Recanto Parque 
Guará, jardins Santa Paula 
e San Rafael, vilas Romana 
I e Romana II, residenciais 
Girassóis e Castelo Branco, 
condomínio Emp. Ibiporã I 
e Parque Industrial. 

Mari de Sá lembra do tipo 
de material que vai em cada 
saco e sua cor. “Os sacos 
verdes são para materiais 
recicláveis como plástico, 
vidro, alumínio, metal, pa-
pel e papelão. Os sacos cin-

zas são para rejeitos como 
fraldas, absorventes, papel 
higiênico, cigarro, roupas e 
calçados. Já outros sacos ou 
sacolinhas de supermerca-
dos são para restos de ali-
mentos”, ressaltou a presi-
dente do Samae.

O Samae distribui sacos 
verdes e cinzas gratuita-
mente para a população – 
são cerca de 138 mil sacos 
verdes e 182 sacos cinza 
(para rejeito) por mês. Cada 
unidade consumidora re-
cebe, em média, 5 sacos de 
reciclável por mês e 7 de re-
jeito. “Em Ibiporã, o serviço 
de recolhimento de lixo é 

feito pela empresa tercei-
rizada Sistema há cerca 
de cinco meses. Com o au-
mento das reclamações, o 
Samae fez um estudo que 
resultou nessas mudanças, 
que começam na segunda-
-feira”, afirmou Maria de 
Sá. “O sistema de coleta de 
lixo integral foi implanta-
do em Ibiporã em 2011 e o 
ibiporaense na separação 
de lixos”, concluiu a vice-
-prefeita, que assumiu o 
Samae a pedido do prefeito 
Zé Maria. 

Em 2024, Ibiporã gerou 
1.147 toneladas de lixo (re-
ciclável, orgânico e rejeito).

O site da prefeitura de Jaguapitã (www.jaguapita.pr.gpv.
br) alerta as pessoas interessadas em fazer parte do pro-
grama Passe Livre, que paga o auxílio transporte até a 
instituição de ensino, têm até o dia 31 de janeiro para en-
tregar o formulário e a declaração preenchidos. A entrega 
desses papéis, juntamente com a documentação solicitada, 
deve ser feita na recepção da prefeitura municipal de Ja-
guapitã.

Os documentos necessários para efetivar o cadastro 
para o Passe Livre são cópias do RG, CPF, e Título de Elei-
tor do Município de Jaguapitã, além de um comprovante 
de Residência que pode ser um talão de água, luz, telefone, 
ou outro similar que deve estar em nome do aluno, dos 
pais ou do seu responsável. Também deve ser apresentado 
o contrato com a empresa de transporte e a matrícula com 
a instituição de Ensino.

Nos links a seguir, estão o formulário e a declaração que 
a pessoa deve preencher. O formulário pode ser obtido no 
Formulario_Passe_Livre-2025.pdf e a declaração no De-
claração_Formulario_Passe_Livre-2025.pdf. A prefeitura 

Jaguapitã: estudantes podem aderir 
ao ‘Passe Livre’ até o dia 31 de janeiro 
 A Pessoas interessadas devem devolver formulário e declaração do Programa municipal 

preenchidos, além da documentação exigida, até o fim deste mês 

lembra que o pagamento do auxílio transporte previsto 
no Programa Passe Livre será efetuado em até 11(onze) 
meses, no período de fevereiro a dezembro.
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Reunião que tratou do tema foi realizada no gabinete do 
prefeito Rafael Cita 

Cambé terá um novo PAM
 AOS para a construção do Pronto Atendimento Municipal foi 

assinada na semana passada; local absorverá o PA 24H

Arapongas: Condomínio do 
Idoso terá casa mobiliada
 AArapongas será o primeiro município a entregar residências 

totalmente mobiliadas; entrega deve ser em fevereiro

Cambé terá um novo Pron-
to Atendimento Municipal 
(PAM), que irá ampliar e 
melhorar os serviços de saú-
de no município. A estrutu-
ra chega para aumentar a 
gama de serviços ofertados 
na cidade, assim como aten-
der de forma mais qualifi-
cada toda a população cam-
beense. A Ordem de Serviço 
para a construção do PAM 
foi assinada na semana pas-
sada numa cerimônia com o 
prefeito Conrado Scheller, o 
vice-prefeito Zezinho da Ra-
ção, secretários municipais, 
vereadores, servidores. O 
evento também teve a par-
ticipação da comunidade lo-
cal do Jardim Santo André, 
que receberá o novo PAM, 
que será construído na Rua 
Alpineu Dutra de Souza na 
esquina com a Rua Rio Tietê.

Na primeira etapa do pro-
jeto, serão investidos R$ 
4.446.829,82 em parceria 
com o Governo do Estado. 
Posteriormente, a Prefeitura 
fará uma segunda etapa da 
obra, com projeto que já está 
sendo desenvolvido. Ao todo, 
a área total é de 4.400,81 m², 

com o prédio principal tendo 
856 m², mais estacionamen-
tos públicos e de funcioná-
rios, áreas técnicas, área 
reservada para ampliação 
futura, pátio de serviços e 
praça. A obra será executada 
pela empresa Ambrozim & 
Candido Construtora e Enge-
nharia LTDA.

O Pronto Atendimento Mu-
nicipal vem também para 
desafogar o serviço de saúde 
e ofertar alguns atendimen-
tos de emergência com mais 
qualidade. Com isso, a estru-
tura do, hoje, Pronto Aten-
dimento 24H será instalada 
nesse novo local, e o Maria 
Anideje passará a ser exclu-
sivamente uma Unidade Bá-
sica de Saúde.  

O prefeito Conrado Schel-
ler celebrou o momento que 
vive a saúde cambeense, 
com novas estruturas sendo 
construídas e projetos que já 
estão saindo do papel para 
seguir o trabalho realiza-
do nos últimos quatro anos. 
“Esse é um dia muito impor-
tante para a nossa cidade, 
com essa obra que vai aten-
der essa grande região do 

Santo Amaro, Silvino, Ban-
deirantes. E essa é a etapa 
número um, que ganhamos 
do governador Ratinho Jú-
nior, o qual eu já agradeço. 
E a segunda etapa vai ficar 
com a Prefeitura de Cambé, 
com a ampliação desse Pron-
to Atendimento para desafo-
gar a UBS aqui perto e a UPA. 
Então, é um projeto planeja-
do para melhorar a saúde do 
cambeense, porque saúde 
para a gente é prioridade”, 
salientou o prefeito.

A secretária de Saúde, Ta-
lita Bengozi Gozi, afimrou 
que o PAM traz melhorias 
para o cambeense e também 
para servidores municipais. 
“Essa é uma obra bastante 
esperada, pois agora tere-
mos um espaço adequado, 
seguindo as normas sanitá-
rias, para o bom atendimen-
to com qualidade dos pacien-
tes e também um ambiente 
favorável para os servido-
res. O PAM vai trazer mais 
agilidade, conforto e, com 
certeza, uma resolutividade 
aos problemas da população 
daquela região”, pontuou a 
secretária.

Cerimônia no Jardim Santo André teve uma boa participação da 
comunidade (foto; Gisele Cabrera/Pref. de Cambé)

Uma reunião entre o pre-
feito de Arapongas, Rafael 
Cita, e representantes do 
Escritório Regional de Apu-
carana da Companhia de 
Habitação do Paraná (Coha-
par) tratou da conclusão do 
Condomínio do Idoso do 
município. O encontro foi 
realizado na quarta-feira 
(15) e teve a participação da 
chefe do escritório regio-
nal da Cohapar, Elisângela 
Araújo, e do coordenador 
do escritório regional, Fer-
nando Garcia Algarte. Esse 
alinhamento de ações bus-
ca fazer a entrega das resi-
dências já em fevereiro.

O Condomínio do Ido-
so é um empreendimento 
voltado para idosos acima 
dos 60 anos e está locali-
zado no Bairro Jardim. “É 
algo espetacular. Mais uma 
importante obra bem en-
caminhada e deixada pela 
gestão do ex-prefeito Sérgio 
Onofre que vamos entre-
gar já neste início de 2025”, 
afirmou Cita. O Condomí-
nio do Idoso de Arapongas 
é formado por 40 residên-

cias que serão entregues 
totalmente imobiliadas aos 
beneficiados - Arapongas é 
o primeiro município do Es-
tado a fazer isso.

De acordo com a Cohapar, 
o residencial já tem mais de 
80% das obras concluídas e 
a previsão é de entrega para 
final de fevereiro. “A obra 
vem seguindo o ritmo espe-
rado. A Sanepar também já 
caminha para a conclusão 
da rede de acesso ao esgoto. 
Com isso, acreditamos que 
no final de fevereiro a obra 
esteja concluída e assim 
marcaremos a data oficial 
de entrega às famílias”, ex-
plicou Elisângela Araújo. 

Convênio
Na mesma reunião, a 

Cohapar e a Prefeitura fir-
maram uma parceria nas 
questões logísticas de fun-
cionamento e demais servi-
ços a serem inseridos para 
qualidade da vivência dos 
idosos no empreendimento. 
Além da construção efetiva 
do condomínio junto com a 
prefeitura, há um plano de 

trabalho, através de uma 
equipe multidisciplinar 
que o município cederá 
para atender os residentes 
do condomínio do idoso. 
“São contribuições total-
mente cabíveis. Através das 
nossas secretarias e equi-
pes relacionadas à Saúde, 
Assistência Social, Esporte, 
Segurança, Cultura e Lazer, 
vamos prestar esse auxílio. 
Além de uma moradia dig-
na, será também um espaço 
voltado para o cuidado com 
os idosos”, pontuou Cita. 

Em Arapongas, 156 can-
didatos foram inscritos 
na 1ª etapa do programa. 
O 1º chamamento contou 
com 68 convocados que 
cumpriram com todos os 
requisitos. “Nós temos um 
grupo de famílias que vêm 
passando por análise com 
a parte documental, mas 
para que possamos fechar 
essas vagas remanescentes 
e manter uma suplência, 
vamos convocar mais can-
didatos nesse 2º momento”, 
finalizou a chefe da Coha-
par Elisângela Araújo.
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AA partir de 1º de fevereiro, araponguenses serão atendidos das 07 
às 18 horas, sem pausa

Farmácia Especializada de 
Arapongas amplia horário

A Levantamento de Índice Rápido do Aedes aegypti, promovido pelo setor de Endemias do município, começou no dia 13 e segue até sexta (17)

Rolândia realiza seu primeiro Liraa de 2025

O seu veículo em ótimas mãos!
rua willie davids 1082 - rolândia

@possante_estetica

A Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambien-
te informa que as inscrições 
para o programa Castra-
pet 2025 estão abertas. O 
programa permanente de 
esterilização de cães e ga-
tos é uma iniciativa do Go-
verno do Estado do Paraná, 
por meio do Instituto Água 
e Terra (IAT), em parceria 
com a Prefeitura de Cambé. 

Desde a quinta-feira (16) 
e até o dia 24, tutores com 
renda familiar de até dois 
salários mínimos, ou que 
possuam Cadastro Único 
(CadÚnico) atualizado, po-
dem se cadastrar direta-
mente no site da Prefeitu-
ra, através do link https://
abrir.link/Guhxz (encurta-
do pelo JR).

Em Cambé, a ação con-
tará com 179 vagas, desti-
nadas à castração de cães 
e gatos, machos e fêmeas, 

O setor de Endemias, da 
Secretaria Municipal de 
Saúde de Rolândia, está 
realizando o primeiro 
Levantamento de Índice 
Rápido do Aedes aegypti 
(Liraa) do ano de 2025. O 
Liraa começou a ser feito 
no dia 13 e segue até esta 
sexta-feira, dia 17.

A ação acontece em toda 
a área urbana do municí-
pio e tem como objetivo 
monitorar a infestação do 
Aedes aegypti, mosquito 
transmissor da dengue, 
zika e chikungunya.

O Liraa é uma importan-
te ferramenta que permi-
te identificar os bairros 
mais afetados e os tipos de 

O prefeito de Arapongas, 
Rafael Cita, e o secretário 
de Saúde, Carlos Eduardo 
Arruda, anunciaram que a 
Farmácia Municipal Espe-
cializada (Marabu 656) vai 
ampliar o horário de aten-
dimento a partir do 1º de 
fevereiro. O funcionamento 
será das 07 às 18 horas de 
maneira ininterrupta. “Me-
lhoria de acesso à serviços 
em saúde pública para a 
população, sobretudo para 
os pacientes que necessitam 
de medicamentos especiais 
que vêm da 16ª Regional de 
Saúde”, pontuou Cita.

Carlos Eduardo reiterou 
o compromisso para a qua-
lidade e otimização dos 
serviços prestados para a 
população. “Algo que vem 
para melhor atender a co-
munidade de Arapongas. 
São decisões efetivas e que 
potencializam os serviços 
em atendimento à deman-

Agentes de Endemia fazem um 
trabalho minucioso

criadouros predominantes, 
possibilitando a intensifi-
cação das ações de combate 
ao mosquito de maneira es-
tratégica e eficaz.

A colaboração da popu-
lação é essencial para o 
sucesso do levantamento, o 
que se traduz em medidas 
mais eficientes no comba-
te ao Aedes.  Durante toda 
esta semana, agentes de en-
demias, devidamente uni-
formizados e identificados, 
estão visitando os imóveis 
para inspeções rápidas nos 
locais que possam acumu-
lar água parada.

A secretaria de Saúde 
solicita que os moradores 
recebam bem os agentes e 

colaborem com as orienta-
ções repassadas.

Os dados obtidos nesse le-
vantamento servirão como 
base para planejar ações 
preventivas e de controle 
nos próximos meses, ali-
nhando a cidade ao esforço 
nacional de combate ao Ae-
des aegypti.

Participe!
Cada gesto de prevenção 

faz a diferença no combate 
ao mosquito transmissor 
e na proteção da saúde de 
todos. Para mais informa-
ções, entre em contato com 
o Setor de Endemias pelo 
telefone (43) 3906-1141 / 
3906-1126.

da”, acrescentou.

História - Inaugurada em 
novembro de 2018, a Farmá-
cia Especializada Municipal 
é um programa do governo 
que permite à população o 
acesso a medicamentos de 
componente especializado, 
cuja listagem segue protoco-
los do Ministério da Saúde. 
Cabe ao município a respon-
sabilidade da distribuição, 
mediante apresentação de 

documentos exigidos pelo 
programa. Antigamente, no 
caso de Arapongas, os pa-
cientes ou seus familiares 
tinham que se deslocar até 
a sede da 16ª Regional de 
Saúde, em Apucarana, para 
a retirada desses medica-
mentos. A Farmácia Espe-
cializada Municipal facilita 
o acesso e colabora para a 
saúde dos pacientes.

Foto: Pref. Arapongas - Asses. de Imprensa

A Inscrições seguem até 24 de janeiro; conheça as regras do Castrapet

Cambé abre inscrições para 
castração gratuita de pets

com idades entre seis me-
ses e oito anos. O objetivo 
é garantir mais saúde aos 
animais, prevenir doenças, 
contribuir para o aumento 
de expectativa de vida dos 
animais, controle da super-
população e diminuição do 
abandono e sofrimento.

A ação é uma iniciativa 
inédita no Brasil e conta 

com recursos investidos 
do Fundo Estadual do Meio 
Ambiente ou de emendas 
parlamentares, por meio do 
programa Paraná Cidades. 
As cirurgias são gratuitas 
para a população e, além da 
castração, os tutores rece-
bem medicação para o pós-
-operatório e orientações 
para o bem-estar animal.
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Rua Rita Gomes 2127 - Tomie Nagatani

Iniciada obra que amplia capacidade 
de abastecimento em Rolândia

 A Sanepar iniciou obra de R$ 12 milhões que irá ampliar a 
capacidade de abastecimento de água no município

Prado Ferreira tem caçamba sem 
custo pela limpeza da cidade
 A Prefeitura ‘empresta’ caçamba sem custo por três dias para que 

morador não jogue entulhos nas calçadas e nas ruas

Com as mudanças trazi-
das pela reforma da previ-
dência, as regras para apo-
sentadoria ficaram mais 
complexas e, em muitos 
casos, mais restritivas. 

A aposentadoria por 
tempo de contribuição, 
que antes permitia a apo-
sentadoria integral após 
um determinado tempo de 
contribuição, foi uma das 
mais impactadas, e a pos-
sibilidade de se aposentar 
com 100% do salário se 
tornou mais difícil. 

Embora a reforma previ-
denciária tenha dificulta-
do o acesso à aposentado-
ria integral, ainda existem 
modalidades de aposenta-
doria que podem garantir 
100% do valor do salário 
de benefício, dependendo 
do tempo de contribuição.

Veja algumas aposen-
tadorias em que ainda é 
possível receber 100% da 
média salarial:

Aposentadoria Especial 
(Pós-Reforma)

Essa modalidade é desti-
nada a trabalhadores que 
exerceram atividades em 
condições prejudiciais à 
saúde ou à integridade fí-
sica. 

Para ter direito a 100% 
do salário, os homens pre-
cisam contar com 40 anos 
de contribuição e as mu-
lheres com 35 anos de con-
tribuição.

Aposentadoria por Idade
A aposentadoria por ida-

de também permite que o 
segurado alcance 100% do 
salário, mas isso depende 
de um cálculo específico, 
que leva em conta o tem-
po de contribuição do tra-
balhador. A regra é 60% 
do valor do salário + 2% a 
mais por cada ano de con-
tribuição.

Ou seja, quanto mais 
tempo de contribuição, 
maior será o percentual do 

Renata Brandão Canella, advo-
gada, mestre em processo civil, 
especialista em direito do traba-
lho e direito empresarial, autora 
e organizadora do livro “Direito 
Previdenciário, atualidades e 
tendências” (2018, Ed. Thoth), 
Presidente da Associação Brasi-
leira dos Advogados Previdenciá-
rios (ABAP) na gestão 2016-2020.

Atendimento em todo Brasil
Av. Higienópolis, 32 – Sala 1501-1504, 15º andar. Londrina PR.
Dúvidas, sugestões e pauta:
atendimento@brandaocanella.adv.br
Insta: @brandaocanella
(043) 3344-3057   (043) 99861-0036  (047) 99219-8173

Fique atento ao golpe do 
alistamento militar

A Sanepar, por meio de 
uma empresa licitada, ini-
ciou a obra da implantação 
da adutora que vai interli-
gar Rolândia ao Sistema 
Tibagi, que hoje abastece 
as cidades de Londrina e 
de Cambé.  O serviço, num 
investimento de cerca R$ 
12 milhões, foi iniciado 
pela rua Santa Catarina.

A obra deve ficar pron-
ta até o final deste ano e, 

Um golpe chamou a 
atenção da Junta do Ser-
viço Militar de Rolândia. 
Os servidores do órgão ti-
veram conhecimento da 
existência de uma tenta-
tiva de golpe direcionada 
a cidadãos que desejam 
regularizar sua situação 
militar, mediante a paga-
mentos de taxas e multas. 

 A Com a desculpa de regularizar a situação militar, golpistas atraem 
os jovens a sites fraudulentos

Para manter suas ruas 
e calçadas sem entulhos e 
outros materiais ‘jogados’, 
a prefeitura de Prado Fer-
reira está ‘emprestando’ 
caçambas para os mora-
dores. O intuito é que as 
pessoas joguem entulhos e 
restos de obras, por exem-
plo, dentro das caçambas 

Os golpistas estão atraindo 
as vítimas com sites frau-
dulentos que prometem fa-
cilidades na obtenção dos 
documentos. 

Para resolver pendências 
ou fazer o alistamento mi-
litar, a Diretoria de Serviço 
Militar (DSM) recomenda 
aos cidadãos que procu-
rem as Juntas Militares 

ou busquem informações 
apenas em canais oficiais, 
como o site: https://alista-
mento.eb.mil.br/.

A Junta do Serviço Mili-
tar de Rolândia atende na 
Rua Santa Catarina, 1.400, 
na região central da cida-
de, de segunda a sexta-fei-
ra, das 8 às 14 horas. O tefo-
ne é o (43) 3906-1077.

seu Direito

Como se aposentar com 100% da média 
após a Reforma da Previdência?

salário a ser recebido.

Regra de Transição
Para aqueles que esta-

vam próximos de se apo-
sentar na época da refor-
ma, existe a chamada regra 
de transição, também co-
nhecida como “pedágio”. 
Nessa regra, o trabalha-
dor precisa contribuir por 
mais tempo, mas o tempo 
adicional é menor. 

Na aposentadoria para 
a mulher aumenta-se 2 
pontos por ano contribuí-
do, a partir dos 15 anos de 
contribuição e na aposen-
tadoria para homens, au-
menta-se 2 pontos por ano 
contribuído, a partir de 20 
anos de contribuição.

Esses ajustes no tempo 
de contribuição signifi-
cam que mulheres podem 
alcançar a aposentadoria 
integral com 35 anos de 
contribuição, e homens, 
com 40 anos.

Verifica-se, assim, que o 
cálculo da aposentadoria 
é um passo fundamental 
para garantir um benefí-
cio justo e adequado a sua 
realidade. 

Com a Reforma da Previ-
dência, entender as regras, 
os percentuais corretos e 

os pedágios aplicáveis se 
torna ainda mais crucial. 
Para quem busca 100% do 
salário na aposentadoria, 
é importante comparar to-
das as opções e avaliar o 
tempo de contribuição, as 
novas legislações e as re-
gras de transição que po-
dem afetar o valor final do 
benefício.

Com um planejamento 
bem feito e um estudo de-
talhado das possibilida-
des, é possível maximizar 
o valor da aposentadoria 
e garantir uma maior es-
tabilidade financeira na 
velhice.

Isabela Rossitto Jatti, 
advogada. 

após a benfeitoria, serão 
transportados 140 litros 
de água por segundo para 
toda a cidade de Rolândia, 
o que significa um aumen-
to de 30% na produção no 
município, complementan-
do o sistema existente que 
abastece a cidade, com-
-posto pelos ribeirões Ema 
e Jaú. Todos os bairros do 
município serão favoreci-
dos com a medida.

Com o avanço das obras, 
o trecho da rua Santa Ca-
tarina, da Castro Alves até 
o Cemitério Central, ficará 
interditado para o trânsito 
até esta sexta-feira, dia 17.

As obras são lineares e 
vão até a região do Auto 
Posto Via Sul, na saída 
para Cambé. São 12,5 km 
de tubulações que serão 
implantadas em modo não 
destrutivo.

e não diretamente nas cal-
çadas e ruas, prática que 
pode gerar multas no mu-
nicípio.

Um aviso de utilidade 
pública está na rede social 
da prefeitura e lembra a 
população sobre as multas. 
No aviso, a prefeitura tam-
bém orienta as pessoas a 

solicitarem a caçamba di-
retamente no órgão públi-
co, sem custos, por até três 
dias de uso.  

“Solicite a sua caçamba 
aqui na Prefeitura, é total-
mente gratuita, e colabore 
com a limpeza de nossa ci-
dade”, pontuou o prefeito 
Silvio Damaceno.
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IPTU: Cambé inicia distribuição de carnês
 A Carnês do IPTU começaram a ser distribuídos na cidade; desconto para pagamento à vista de 25%

Reflexão

Humberto Xavier Rodrigues é for-
mado em Teologia. 

O amor inefável de Deus

sobrelinhas Um sonho, uma missão

Heloísa Gois Cecon é graduan-
da do curso de Letras Portu-
guês pela Unespar/Apucarana. 

Samuel M. Bertoco é formado 
em Marketing e Publicidade

Retrô 2024: piores filmesartes

Ninguém pode nascer de 
novo sem passar pela morte 
com Cristo. Por isso, quando 
Jesus foi levantado da terra, 
Ele atraiu a Si todos os ho-
mens. Essa atração significou 
a completa união de todos os 
homens com Ele, na Sua mor-
te. Então, moremos com Cristo 
e ressuscitamos, por essa ex-
periência de fé, fomos coloca-
dos na presença de Deus.

Assim, Deus salva e eleva o 
homem numa posição de ple-
na harmonia com Ele. Isto nos 
ajuda a explicar porque há 
alegria quando um pecador 
se arrepende, e porque have-
rá “grande alegria” nos céus: 
Ora, àquele que é poderoso 
para vos guardar de tropeçar, 
e apresentar-vos irrepreen-
síveis, com alegria, perante 
a sua glória, Ao único Deus 
sábio, Salvador nosso, seja 
glória e majestade, domínio 
e poder, agora, e para todo o 
sempre. Amém. Judas 24-25. 
Essa verdade ultrapassa nosso 
entendimento, porque o amor 
de Deus por nós, não tem ex-
plicação.  

Sob o ponto de vista espiritu-
al, vê-se na cruz a necessidade 
da morte do Filho do homem e 
vê-se o dom inefável do Filho 
de Deus. Estas duas verdades 
reúnem-se num fim comum 
que é o dom da vida eterna a 
todo aquele que crer. O amor 
de Deus pelos homens foi ex-
presso pelo dom de Seu Filho 
para ser o Salvador deles. 

Porque Deus enviou o seu 
Filho ao mundo, não para que 
condenasse o mundo, mas 
para que o mundo fosse sal-

vo por ele. João 3:17. O nosso 
Senhor Jesus veio ao mundo 
para nos dar vida. Ele é a água 
e o pão da vida, e veio para 
nos dar vida em abundân-
cia. É pela vida de Jesus que 
vivemos uma vida vitoriosa 
e abundante: João 10:10... eu 
vim para que tenham vida e a 
tenham em abundância.

Que a nossa oração se asse-
melhe a esta feita por Henry 
Scougal, no seu livro a Vida 
de Deus na Alma do Homem: 
Ó Jesus, meu Salvador, ben-
dita a Tua humildade! Im-
prime-a em meu coração, 
faze-me mais sensível face 
à Tua dignidade infinita e 
face à minha vileza pessoal, 
para que eu seja capacitado a 
odiar-me como uma nulidade 
e a aceitar ser desprezado e 
ser pisado por todos como a 
mais torpe lama das ruas, e 
para que eu mantenha estas 
palavras: não sou nada, não 
tenho nada, não posso nada, 
e não desejo nada, senão o 
meu Senhor e Salvador Jesus. 
Amém!!!

Se alguém perguntasse 
“Posso te contar meu so-
nho?” e você concordasse, o 
que esperaria ouvir? Acre-
ditaria que algo nele pode-
ria ser real?  É exatamente 
essa a pergunta que a me-
nina Ana Flora faz no livro 
de mesmo título, escrito por 
Giovana Secretti Vendrus-
colo e ilustrado por Waldo-
miro Neto. Na perspectiva 
de uma criança, o leitor é 
conduzido a refletir sobre 
um tema muito importante, 
porém de maneira leve e di-
vertida. Quer ver só? 

Ana Flora é uma garoti-
nha de 7 anos de idade mui-
to esperta e sonhadora, que 
mora na terra das Cataratas. 
Nas férias de verão, ela cos-
tuma ir à casa de seus avós, 
o trajeto dura horas e horas 
de ida e volta de carro. Já 
cansada e com tédio da via-
gem, ela pergunta várias ve-
zes aos seu pais: “Já estamos 
chegando em casa?” e eles 
respondem muitas vezes 
que não. Assim, para passar 
o tempo, ao invés de ficar 
mexendo no celular: “Ana 
Flora observa e comenta so-
bre tudo, assim como fazem 
as crianças da sua idade”, 
olhando, atenciosamente, 

todas as paisagens e suas 
mudanças ao decorrer da 
estrada.

 Até que, já muito sono-
lenta, escuta a mãe dizer: 
“Veja, querida, entramos na 
área do Parque Nacional do 
Iguaçu. Isto significa que 
estamos quase chegando em 
casa.” Mas, ao passar pelas 
placas indicando a presença 
de animais, Ana Flora acaba 
adormecendo, e, pouco tem-
po depois, acabou tendo um 
sonho muito inusitado.

A partir desse momento 
tudo muda, a menina fi-
nalmente pergunta ao pai: 
“Posso te contar meu so-
nho?” e revela que nele apa-
receram algumas criaturas 
falantes um pouco familia-
res e a ensinaram sobre a 
importância da flora da re-
gião e até do cuidado com 
os perigos que ameaçam a 
natureza dali. Assim que 
desperta, a garotinha sente 
que precisa cumprir uma 
missão... Qual será? Para 

descobrir, leia o livro! 
O fato é que Ana Flora des-

cobre essa missão e, mesmo 
que isso tenha sido revela-
do em um sonho, ela aceita 
o desafio e segue em frente. 
Assim, o livro da Giovana e 
do Waldomiro é um convite 
a retomarmos aquela cora-
gem (ainda que ingênua) da 
infância e enfrentarmos os 
desafios, sejam eles quais 
forem. E aí, vai encarar?

O livro “Posso te contar 
meu sonho?” está dispo-
nível para ler/ouvir gra-
tuitamente em: https://
bibliotecagralhaazul.com.
br/posso-te-contar-meu-so-
nho/

Bora começar a retrô 2024 
pelos filmes que afundaram 
as expectativas do ano que 
passou.
- Armadilha: Shyamalan en-
tregando mais um filme ruim 
– porque eu continuo vendo 
filme desse cara? – Aqui um 
cara leva a filha num show e 
percebe que tá rolando uma 
armadilha pra lhe prender – 
ele é um assassino procurado. 
A premissa é boa, as atuações 
são ótimas, mas o diretor faz 
força o tempo todo pra estra-
gar seu próprio filme, e con-
segue.
- O Poço2: Muita gente não viu 
o filme porque parecia que 
seria igualzinho ao primeiro, 
só que piorado. Acertaram.
- Silvio: Já pensei em fazer um 
texto inteiro só falando mal 
dessa bomba, mas é tão vazio 
que nem iria ter tanto o que 
escrever. Rodrigo Faro – que 
nunca foi lá um Al Pacino – 
tem uma atuação nível Zorra 
Total como Senor Abravanel. 
O resto também não ajuda. 
- Mamonas Assassinas: Real-
mente esse não foi o ano das 
cine bibliografias de artistas 
brasileiros. Até que o ator que 
faz o Dinho tem lá seu caris-
ma, mas o filme é tão fraco 
em diálogos, roteiro e atua-
ções que eu nem consegui ter-
minar de ver – e olha que sou 
mtooo fã dos caras.
- Deadpool 3: Ok, alguns vão 
ficar muito bravos comigo. 
Aqui, não é que o filme é pés-

A Secretaria Municipal 
de Fazenda de Cambé fina-
lizou o lançamento do Im-
posto Territorial Predial 
Urbano (IPTU) 2025. Os bo-
letos podem ser acessados 
de forma online através do 
link https://abrir.link/FB-
Fop (encurtado pelo JR) e, 
nesta semana, os Correios 
já começaram a distribui-
ção dos carnês físicos nas 
residências. O contribuin-
te que fizer o pagamento à 
vista até o vencimento, no 
dia 15 de março, tem direi-
to a desconto de 25% do va-
lor. Ao todo, Cambé possui 
44.291 imóveis tributáveis.

Em Cambé, o pagamento 
pode ser feito à vista, com 
vencimento no dia 15 de 
março e desconto máximo 
de 25%. No enquanto, o 
contribuinte pode parce-
lar o Imposto em duas ve-
zes, com desconto de 20%; 
três vezes, com desconto 
de 15%; e até quatro vezes, 
com desconto de 10%. To-
das as primeiras parcelas 
também vencem no dia 15 
de março.

De acordo com dados da 
Secretaria, Cambé possui 
hoje 44.291 imóveis tribu-
táveis, sendo 35.753 cons-
truídos e mais 8.521 terre-
nos vagos. Deste número, 
1.732 imóveis foram bene-

simo. Não é. Mas as expec-
tativas que eu tive de ver o 
Wolverine e Deadpool juntos 
foram atropeladas por um 
filme que é só um amontoa-
do de autopiadas e fã servi-
ces sem contexto. Elevaram 
a zoeira que deu muito certo 
nos dois primeiros Deadpool 
a um nível que ficou só isso e 
faltou filme.
- Coringa Delírio a Doux: 
Esse foi outro que conseguiu 
marretar nossas expectati-
vas. E de novo, não é um fil-
me horrível, é só tão diferen-
te do que a gente espera que 
tudo fica meio besta. Lady 
Gaga e Joaquim Phoenix são 
absurdos e ver eles em cena 
é sempre bom, mas o roteiro 
é ruinzinho demais e o filme 
é chato.
- Borderlands: Mais um fil-
me de vídeo game que deu – 
muito – errado.

Esqueci algum? Com certe-
za. Semana que vem vamos 
de séries.

ficiados com isenção total 
ou parcial do IPTU por si-
tuação de vulnerabilida-
de econômica em um pro-
grama estabelecido pela 
Prefeitura para garantir 
maior justiça tributária.

Ao todo, foi lançado de 
imposto o valor de R$ 54 
milhões. Mas o secretário 
municipal de Fazenda, Ga-
briel Candido, ressalta que 
por conta dos descontos e 
também de mais de R$ 1 
milhão de isenção total ou 
parcial para contribuintes 
em vulnerabilidade, a ex-
pectativa de arrecadação é 
de R$ 32.6 milhões.

Em 2025, o IPTU teve 
uma correção de 10,48%. 
Dessa porcentagem, 5,29% 
é referente ao Termo de 
Ajuste de Conduta (TAC). O 
secretário explica que de 
2010 a 2015, a gestão mu-
nicipal não aplicou a cor-
reção monetária. Com isso, 
o Ministério Público fez o 
TAC para que, nos próxi-
mos anos, fosse repassada 
a inflação do período, de 
53%. A última parcela do 
Termo está sendo repassa-
da agora em 2025. A corre-
ção, portanto, é de 5,29% 
do TAC, mais o reajuste da 
inflação do último ano. O 
valor ainda contabiliza a 
taxa de coleta de lixo e a 

contribuição de ilumina-
ção (apenas para imóveis 
vagos).

“O IPTU é um dos prin-
cipais tributos do muni-
cípio. Como é uma receita 
própria, esse recurso não 
vai nem para a União, nem 
para o Estado, mas é um 
recurso que, a partir da ar-
recadação, já fica no muni-
cípio mesmo e pode ser re-
vertido para a comunidade 
em benfeitorias e investi-
mento. Então, é um tribu-
to muito importante, uma 
das principais receitas 
que temos no município”, 
ressaltou Gabriel Cândido, 

que ainda fez um lembre-
te para a população. “E se 
atente aos prazos, que são 
flexíveis, e possibilitam 
um desconto grande. Par-
ticularmente, desconheço 
município com tantos des-
contos e oportunidades de 
pagamentos”.

Outras informações po-
dem ser consultadas no 
site da Secretaria de Fa-
zenda: fazenda.cambe.
pr.gov.br; pelo telefone: 
3174-2900; ou na sede da 
Secretaria, localizada na 
Rua Pará, 264, de segunda 
a sexta-feira, das 08h30 às 
11h30 e das 13h às 16h.
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Teatro com entrada gratuita celebra ‘níver’ de Rolândia
 AGrupo Teatrando apresenta “Os Músicos de Bremen” com duas sessões para todas as idades neste domingo na Luterana e no Country II

N

Eduardo Gazzi, Cleiton, Alessandra, Janaina e Hugo com o quadro

N

este domingo (19), Rolândia 
recebe duas apresentações 
gratuitas da peça “Os Mú-

sicos de Bremen”, do grupo Tea-
trando, da ONG SOAME. O even-
to é gratuito e aberto ao público, 
tem classificação indicativa livre 
e é faz parte das comemorações 
do aniversário de 81 anos de 
emancipação do município.

As apresentações, com duração 
de 40 minutos cada, acontecem 
em dois locais: às 10h30 na Igre-
ja Luterana (Avenida Tiradentes, 
1153) e às 16 horas na sede II do 
Country Club (antigo Concórdia), 
que está localizada na rua Dr. 
Ciro Bolivar Araújo Moreira, 162. 

Amizade e superação
Adaptada da clássica obra dos 

irmãos Grimm, a peça narra a 
jornada de um grupo de animais 

ão é novidade para nin-
guém que a APAE de 
Rolândia tem investido há 

alguns anos em oficinas de pin-
tura como forma de estimular a 
criatividade e a expressão artís-
tica de seus alunos. Essa ativida-
de tem revelado vários talentos e 
um deles tem se destacado: Ales-
sandra de Souza Galvão (20). 

A artista vem se tornando uma 
verdadeira inspiração artísti-
ca para outros alunos e alunas 
da instituição e para pessoas 
de dentro e de fora da Apae. Re-
centemente, Alessandra repre-
sentou o estado do Paraná no 
Festival Nacional de Artes, reali-
zado no Rio de Janeiro, levando 
o nome de Rolândia para todo o 
país. O talento da artista rolan-
dense foi elogiado por todos que 
estiveram no Festival de Artes.

Venda de quadros
A iniciativa de vender os qua-

dros pintados pelos alunos da 
oficina de pintura tem sido um 
grande incentivo para o desen-
volvimento artístico e pessoal, 
promovendo uma inclusão genu-
ína por meio da arte e da cultura. 
“Todo o valor arrecadado com a 
venda dos quadros é destinado 
diretamente aos alunos-artistas”, 

A Secretaria de 
Cultura e Turismo 
de Rolândia já co-
meçou a divulgar 
um pouco da Festa 
de Aniversário dos 
81 anos de eman-
cipação política do 
município, que se-
rão completados na 
terça-feira (28). Já 
se sabe que a cele-
bração terá quatro 
dias – do sábado (25) 
à terça-feira (28) – e 
também alguns no-
mes dos artistas que 
estarão no evento: o 
cantor Luan Pereira e as duplas 
Pedro Paulo & Alex (PPA) e Gui-
lherme e Benuto. Como no ano 
passado, a Festa será no estádio 
Erich Georg e em seu entorno com 
entrada gratuita.

Datas e shows
No sábado (25), o cantor Luan 

Pereira é a grande atração e fecha 
a noite no palco principal, que já 
está sendo montado no estádio. No 
domingo (26), será a vez da dupla 
PPA, Pedro Paulo & Alex, se apre-
sentar no palco do Erich Georg. 
Na segunda-feira (27), Guilherme 
e Benuto cantam e, na terça (28), 
acontece uma tarde de oração e de 
música gospel. 

que, em busca de uma nova vida, 
descobre a importância da ami-
zade e da união. Entre os perso-
nagens estão um cachorro aban-
donado que sonha em ser artista 
de rua, um burrico cheio de espe-
ranças, uma gata traída por seus 
donos e um galo cantor que foge 
para evitar ser sacrificado. 

Juntos, os animais enfrentam 
desafios e cruzam com um pin-
guim e um ladrão atrapalhado, 
mostrando que, com determina-
ção e apoio mútuo, pode-se trans-
formar sonhos em realidade.

A peça “Os Músicos de Bremen”, 
encenada pela primeira vez em 
2020, retorna aos palcos em 2024 
com uma nova direção de Maria 
Victoria Martins e um elenco re-
novado, adaptando a história ao 
contexto local e reforçando a re-

lação de Rolândia com Bremen, 
na Alemanha.

O elenco conta com Mauisa, 
Silvia Unbehaun, DJ Marquinho, 
P.H Antônio, Aline Katlen, Maria 
Victoria e Douglas Mesquita, sob 
direção de Maria Victoria Mar-
tins. O evento tem o apoio da Se-
cretaria Municipal de Cultura e 
Turismo e é uma oportunidade 
imperdível para celebrar a cultu-
ra e o aniversário do município. 

O Teatrando
Fundado em 2018, o grupo Tea-

trando é uma iniciativa cultural 
da ONG SOAME, que fomenta a 
arte em Rolândia e região. Origi-
nalmente formado por mulheres 
interessadas em teatro, o grupo já 
envolveu diversos artistas locais 
e apresentou suas montagens em 
diferentes espaços. 

Rolândia: talento da Apae destaca-se 
em Feira Nacional de Arte no Rio 
 AArte que Transforma: Alessandra destacou-se no Festival Nacional de Artes, 

onde representou o estado do Paraná

revela o presidente da APAE, Edu-
ardo Gazzi.

Na foto que ilustra essa maté-
ria, os empresários Cleiton, Ja-
naína e Hugo, da Emagrecentro, 
posam com Eduardo Gazzi e com 
Alessandra ao lado do quadro ad-
quirido pela sua empresa. “Essa 
obra foi adquirida pelos empre-
sários por R$ 650,00 e já é o se-
gundo quadro da Emagrecentro, 
que o deixará em exposição, re-
afirmando o compromisso dessa 
empresa com o incentivo à arte e 

à inclusão social”, comemorou 
Gazzi. 

“Quem quiser ver e apreciar 
o quadro, pode passar na Ema-
grecentro, que fica na rua Mon-
teiro Lobato 599, no 1º andar”, 
convida Hugo Bispo dos Santos, 
um dos sócios da Emagrecentro 
de Rolândia. “A APAE de Rolân-
dia celebra mais uma conquista, 
mostrando que a arte é um po-
deroso instrumento de transfor-
mação e inclusão”, conclui Edu-
ardo  Gazzi.

Rolândia completa 81 
anos com grande festa
 A Luan Pereira é uma das atrações nos quatros dias 

de evento, de 25 a 28 de janeiro

A organização do Aniversário 
de Rolândia deve divulgar a pro-
gramação completa e detalhada 
nos próximos dias, mas haverá 
Praça de Alimentação, brincadei-
ras infantis, atrações culturais. 
“Isso e muito mais, vale a pena 
aguardar”, pontuou Flávia Galbe-
ro, secretária municipal de Cultu-
ra e Turismo. 

A Festa é organizada pela Secre-
taria Municipal de Cultura e Tu-
rismo e pela Prefeitura Municipal 
de Rolândia e conta com o apoio 
das rádios Cobra FM 107.1 e Cul-
tura FM 87.5, e do JR – Um Jornal 
Regional. de informa e convida as 
famílias rolandenses para o ani-
versário de 81 anos da cidade!



10 17 DE JANEIRO DE 2025Esporte

Para seguir fomentando 
o esporte de formação em 
Cambé, a Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer pu-
blicou o edital e abriu as ins-
crições para o Bolsa Atleta 
2025. O projeto prevê a con-
cessão de bolsas para atletas 
de modalidades olímpicas, 
não olímpicas, paraolím-
picas, e paradesporto não 
olímpico. Ao todo, serão 
contemplados 205 atletas e 
paratletas, nascidos entre 
2007 e 2017, em nove parce-
las entre R$ 100 e R$ 300, to-
talizando um investimento 
de R$ 353.700,00.

São modalidades aptas 
para receber a Bolsa: bas-
quete masculino; futebol 
de campo; futsal feminino 
e masculino; ginástica rít-
mica; handebol feminino e 
masculino; judô feminino 
e masculino; luta olímpica 
feminina e masculina; ki-
ckboxing feminino e mas-
culino; taekwondo femini-
no e masculino; e voleibol 
feminino e masculino.

As bolsas serão divididas 
em três categorias: forma-
ção, com bolsas de R$ 100; 
cinco subcategorias de es-
tudantil, com bolsas entre 

Cambé está com inscrições 
para o Bolsa Atleta 2025
 A Programa prevê bolsas pra atletas de modalidades olímpicas, não 

olímpicas, paraolímpicas, e paradesporto não olímpico

R$ 100 e R$ 300; e três sub-
categorias de estadual, com 
bolsas entre R$ 200 e R$ 300.

As inscrições podem ser 
feitas até o dia 25 de janei-
ro, no site da Secretaria de 
Esportes neste link. Neste 
primeiro momento é feito 
o preenchimento online do 
formulário de inscrição, 
além de anexar foto 3×4, 
comprovante de escolarida-
de e comprovante de ende-
reço.

Posteriormente, o candi-
dato deve imprimir e pre-
encher a ficha de formali-
zação. O candidato ainda 
deve enviar, via correios, os 
seguintes documentos: ficha 
cadastral com assinaturas 
do atleta e responsável le-
gal, no caso de atleta 
menor de idade; decla-
ração de matrícula da 
instituição de ensino; 
termo de indicação de 
competições disputa-
das; declaração de re-
cebimento ou não de 
patrocínio e bolsa; có-
pia do documento de 
identidade; cópia do 
CPF; e cópia do com-
provante de residên-
cia. O endereço do en-

vio é Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer- SEMEL, 
no endereço: Rua Brasília, 
nº 911 – Parque Residencial 
Cambé – Cambé – PR – CEP 
86191-000.

Atletas contemplados em 
2024, mas que não finaliza-
ram a entrega da prestação 
de contas obrigatória, de-
vem procurar Secretaria de 
Esportes e Lazer o quanto 
antes para poder concorrer 
ao processo seletivo de 2025.

Outras informações, site 
para inscrição, edital do 
programa, declarações, re-
quisitos, itens obrigatórios e 
detalhes do processo podem 
ser encontrados ‘lendo’ o QR-
Code abaixo.

Arapongas abre inscrição 
para o Torneio 1º de Maio
 A Prazo para participar da competição vai até 13 de março; Torneio 

terá quatro categorias novamente e premiação em dinheiro e produtos

A Secretaria de Esporte 
de Arapongas abriu as ins-
crições de seu Torneio Pri-
meiro de Maio, o Torneio do 
Trabalhador, considerado 
o maior evento de futebol 
amador do interior do Bra-
sil. Para se ter uma ideia, em 
2024, 150 equipes participa-
ção da competição. “O prazo 
para as inscrições segue até 
o dia 13 de março. Então é 
bom correr”, aconselha Al-
tair Sartori, secretário de 
Esporte. Como nos anos an-
teriores, o Torneio terá as 
categorias Adulto, Máster e 
Sub-16 no masculino e a ca-
tegoria Feminino.

Rafael Cita, prefeito de 
Arapongas, fez questão de 
convidar as equipes para a 
competição. “O incentivo ao 
esporte é uma das bandei-
ras da gestão municipal. O 
Torneio 1º de Maio já é algo 
tradicional e faz parte da 
história do município. Por 
isso, convidamos as equipes 
para que façam as inscri-
ções. Vamos juntos ter no-
vamente um grande evento 
para a família”, pontuou o 
gestor.

As inscrições
Os interessados em jogar 

o Torneio podem retirar 
as fichas de inscrições na 
recepção da Secretaria de 
Esporte, que fica na rua Ca-
neleirinho, esquina com Av. 
Maracanã, no antigo SESI da 
Vila Araponguinha. As pes-
soas também podem estrar 
em contato pelo fone 3902-
1114, ou diretamente no site 
https://arapongas.atende.
net/subportal/esporte

“O Congresso técnico será 
no dia 03 de abril e as par-
tidas serão nos dias 13 e 27 
de abril, com as finais no 
dia 1º de maio”, ressaltou 
Sartori. Os jogos ocorrerão 
simultaneamente nos cam-
pos 1, 2 e 3 do Centro Social 
Urbano (CSU) e no campo da 
Secretaria de Esporte (An-
tigo Sesi). “As finais serão 
no Estádio Municipal José 
Chiappin, o Estádio dos Pás-
saros”, reforçou.

Na edição de 2024, a ca-
tegoria Feminino teve a 
equipe JP Construções/
WW Madeireira como cam-
peã (levou uma TV e R$ 1 
mil). Na categoria Sub 16, o 
time do Bambino foi cam-
peão e ganhou os mesmos 
prêmios, assim como o PB 
Empreendimentos Imobili-
ários, vencedor do Máster. 
Na categoria Adulto, o Gra-
lha Azul/MHS/Padaria foi 
campeão e levou uma moto-
cicleta 0 km. “Vou falar com 
o prefeito Rafael Cita sobre 
a premiação, mas devemos 
ter prêmios, no mínimo, si-
milares ao do ano passado”, 
concluiu Altair Sartori.

Um bom público compareceu nas finais do 1º de Maio de 2024 
(Foto: Pref. Arapongas/Asses.de Imprensa)

O prefeito Rafael Cita e o secretário Altair Sartori
(Foto: Pref. Arapongas/Asses.de Imprensa)

O esporte é tratado com seriedade 
em Cambé (foto: PMC)


